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「第２次八頭町総合計画・後期基本計画（案）」及び「第２期八頭町総合戦略（案）」 

パブリックコメント（意見公募）への対応について 

 
 ○ 意見募集期間 ： 令和 2 年１⽉１⽇〜３１⽇ 
 ○ 提出意見   ： ５０件（７個人・団体） 
 
■提出のあった意見等及び対応 

 意見等 対応 
１ １市６町の麒麟のまちの広域行政（計画

P31）もスタートした。情報発信や広報体
制にも広域情報発信が必要である。ケーブ
ル TV のあり方、ぴょんぴょんネットとの
関係も検討してもらいたい。 

麒麟のまち放送局として鳥取市・八頭町・岩美
町・新温泉町の情報を CATV で放送していると
ころであります。 
ケーブル TV については加入促進に向けて、引き
続き、努力してまいります。施設のぴょんぴょん
ネットへの移管についてはシステムに大きな違い
がありますので、慎重に検討を進めていきたいと
考えています。 

２ 虐待防止やいじめ防止対策について計画に
明記すべき 

後期基本計画の「子育て支援の充実」「学校教育の
充実」で、「虐待防止やいじめ防止対策」について
記載し、取り組んでいきます。 

３ 自治体ＢＣＰの見直しを行うとともに、計画
に明記すべき。 

後期基本計画の「地域防災・防犯体制の推進」で、
「八頭町 BCP の見直し、改定」と記載し、対応し
ていきます。 

４ 農業後継者育成について、公費での農業大学
校への派遣を考えるべき。 

後期基本計画・総合戦略に「担い手の育成支援」
と記載しており、その取り組みの中で、今後、検
討していきます。 

５ 小規模農家支援の具体策を検討すべき。 後期基本計画の「農林水産業の振興」で、「小規模
農家への支援」と記載し、今後、具体策を検討し
ていきます。 

６ 起業後の育成支援策が必要だ。 後期基本計画の「商工業の振興」、総合戦略の中で、
「起業及び起業後の支援充実」と記載し、商工会
と連携しながら対応していきます。 

７ ⻘少年の交流施設を検討してほしい。 後期基本計画の「社会教育の充実」で、「交流施設
の検討」と記載し、今後、検討していきます。 

８ 「効率的で効果的な行財政運営」の主な施策
の展開③の住⺠サービスの向上で具体的な
表記がない。 

行財政運営に関する施策に関する分野であり、他
の分野（住⺠参画社会の推進）の中で「住⺠サー
ビスの向上」を表記することとします。 

９ 前期基本計画にあった事業年度が入れてな
いのはなぜか 

ほとんどの事業が期間中を通じて取り組むもので
あるとともに、事業の詳細については、個別事業
計画等に沿って事業推進しているため、総合計画
の中では記載しないこととします。 

10 SDGs はシンボルマークの提示だけだが、具
体的にどう取り組むのか。 

後期基本計画・総合戦略とも、SDGs の目指す目
標の達成に資することを基本方針として、各取組
を実施することとしています。 

11 P24 の施策の展開は②が欠落している。誤植
か。 

誤植です。③④を統合・繰上げし、②として記載
します。 
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 意見等 対応 
12 P87 の公⺠館等社会教育施設の改修とは、具

体的に何を指すのか。 
地区公⺠館や体育館など既存施設等で改修・修繕
が必要になるものに対して改修等を行っていきま
す。 

13 総合戦略のＫＰＩ（目標値）が低い。 
スマート農業の取組数１件、雨天時の子ども
の遊び場１箇所は少ない。３箇所程度整備す
るくらいの目標をたててはどうか。 

総合戦略の５か年のうちで現実的な数値として１
件（箇所）としていましたが、スマート農業の取
組数については、検討の結果、２件を目標としま
す。また、今後も、毎年度の検証の中で KPI の上
方修正を検討します。 

14 交流人口や関係人口を増やすことが求めら
れている。関⻄との交流相手が住吉だけでは
足りない。マンションの自治会等にアプロー
チしてはどうか。 

総合戦略の記載の中では、住吉区（大阪府）のみ
記載していますが、他にも⻑⽥区（兵庫県）、関⻄
八頭町会などとの交流もあります。また、武蔵野
市（東京都）とも交流しています。 
記載に「⻑⽥区（兵庫県）、武蔵野市（東京都）等」
を加えるとともに、今後も、継続的に良好な関係
性を築ける地域・団体等との交流を推進していき
ます。 

15 総合戦略のＫＰＩは工程管理を実施し、ＫＰ
Ｉを実現してもらいたい。 

ＫＰＩは毎年度工程管理することとしており、検
証委員会での意見等を踏まえつつ、実現に向けて
取り組んでいきます。 

16 「高齢者福祉の充実（P36）」の基本方針に、
下線部分を追記。「〜健康的な⽣活の維持に
努めます。また、人権に配慮しながら地域の
理解に努めます。」 

「八頭町介護保険事業計画・高齢者福祉計画」等
の中で、配慮しながら事業推進していきます。 

17 「高齢者福祉の充実（P36）」の主な施策の展
開に、下線部分を追記。「〜予防の教室・一
人歩き防止対策の実施・スクリーニング〜」 

新たに、「(２)認知症高齢者等外出行動防止対策支
援の推進」を追記し、取り組んでいきます。 

18 「⽣がい者福祉の充実（P37）」の基本方針を
以下の通り修正。 
「合理的配慮を尊重し、障がいのある人もな
い人も〜個人として、お互いに尊重し、理解
し〜」 

「障がいのある人もない人も一人ひとりが地域に
暮らすかけがえのない個人として、合理的配慮を
尊重し、理解し、〜」と修正します。 

19 「地域福祉の充実（P39）」の主な施策の展開
①（３）に、下線部分を追記。 
「〜機能強化及び啓発活動」 

ご意見のとおり表記します。 

20 「⽣きがいづくりの推進（P41）」の主な施策
の展開①に、下線部分を追記 
「（４）世代間交流の充実、（５）地域と繋が
る機会の提供」 

ご意見のとおり表記します。 

21 「子育て体制づくりの支援（P44）」の主な施
策の展開①に、下線部分を追記。 
「（５）若者の働く場の確保」 

「子育て体制づくりの支援」は若者の出会い、結
婚から妊娠・出産に関する支援・体制について記
載しています。仕事を持ちながら子育てできる環
境の整備については、「子育て環境の充実」で、働
く場の確保については、「雇用の確保」に記載があ
り、引き続き、取り組んでいきます。 
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 意見等 対応 
22 「消防・防災対策の推進（P58）」の主な施策

の展開②（１）に、下線部分を追加。 
「〜防災訓練の実施、及び福祉避難所の充
実」 

新たに、「（２）避難所・福祉避難所の体制・用品
等の充実」と追記し、取り組んでいきます。 

23 「農業の振興（P71）」の主な施策の展開③
（３）に、下線部分を追記。 
「対策マニュアルを作成し、それに基づき適
正で地域の実情に応じた〜」 

「県・隣接市町との連携を図り、地域の実情に応
じた〜」と下線部分を追記し、県対策マニュアル
や隣接市町と連携のもと取り組みます。 

24 「内水面漁業の振興（P74）」の主な施策の展
開③（３）に、下線部分を追記。 
「〜普及啓発及び商品開発並びに販路拡大
支援」「事業承継支援」 
事業計画に「就業の支援」を追記。 

新たに、主な施策の展開に、「②６次産業化の推進、
（１）新商品の開発支援、（２）販路開拓支援」、
事業計画に、「就業の支援」「６次産業化の推進」
を追記し、取り組んでいきます。 

25 「観光の振興（P78）」の事業計画に下記のと
おり追記。 
「３公園の特色を⽣かした活用支援」 

新たに、事業計画に「公園（姫路公園・船岡竹林
公園・八東ふる里の森）の特色・立地を⽣かした
活用」と記載し、取り組んでいきます。 

26 「地域性を活かした交流促進（P80,81）」の
主な施策の展開①（１）及び事業計画に、下
線部分を追記。 
「〜韓国横城郡及び英語圏域との国際交流」 

「韓国横城郡等との国際交流」と記載し、今後、
検討していきます。 

27 「⽣涯学習の充実（P88）」①⽣涯学習の充実
の事業計画に追記。 
「ヒアバイライトの調査研究」 

②⻘少年の健全育成の事業計画の中に「若者の社
会参画」を記載し、取り組むことで、ヒアバイラ
イトの手法の導入が適するか、今後、見定めてい
きます。 

28 後期基本計画が終了した、令和７年３⽉３１
⽇の八頭町の姿を明確にし明記すること。 

第２次八頭町総合計画の中の基本構想で、まちの
将来像「人が輝き 未来が輝くまち 八頭町」を
掲げ、後期基本計画においても、この目標の実現
に向けて取り組んでいきます。 

29 地方自治法に基づく地域自治区の設置の検
討・導入を行うべき 

現時点では、自治法に基づく地域自治区の検討は
行いません。 
合併協議会でも地域自治区は設置しないこととさ
れたところでありますが、地域協議会の設置は検
討します。 

30 「男女共同参画の推進（P28）」の事業計画の
事業概要に具体的事項を記載すること 
（例）自主防災組織（自警団）への女性登用
の推進 

女性登用の推進であれば、「各種委員等への女性の
積極的登用等」と記載しており、具体には、個別
事業計画等の中で記載し、取り組んでいきます。 

31 「地域情報化の推進（P47）」で、５Ｇに加え、
ローカル５Ｇの検討、導入まで明記すべき。 

ローカル５Ｇの整備は自治体負担も大きく、現時
点では状況が見通せないため、「ローカル５G の調
査、検討」までの表記を後期基本計画中に記載す
るにとどめ、取り組んでいきます。 

32 「道路・交通環境の充実（P51）」で、持続可
能な公共交通として「MaaS」の調査、検討
を行って欲しい。 

後期基本計画の「道路・交通環境の充実」及び総
合戦略に、新たに、「MaaS の検討実施」と記載し、
今後、取り組んでいきます。 
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 意見等 対応 
33 「住環境の充実（P53）」の主な施策の展開

（５）に、「まちづくり委員会との連携」を
追記。 

具体策については、総合計画に記載せず、個別事
業計画等の中で取り組んでいきます。 

34 「住環境の充実（P53）」の主な施策の展開に
「（８）郡家駅周辺の再開発計画の検討、実
施」（歩道橋整備に留まらないこと）を追記。 

「郡家駅前のにぎわい創出」と記載し、歩道橋整
備に留まらず、総合的に調査、検討を行っていき
ます。 

35 「資源・エネルギー対策の推進（P68）」の事
業計画に、下線部分を追加。 
「電気自動車貸出事業 調査・研究等・導入
実施」 

「電気自動車貸出事業の調査・研究、導入実施」
と記載し、今後、導入実施に向けて検討していき
ます。 

36 「学校教育の充実（P85）」の中で、中学⽣と
大学⽣の交流事業を検討、実施してほしい。 

「大学⽣による中学⽣との交流事業」と記載し、
今後、取り組んでいきます。 

37 「学校教育の充実（P85）」の中で、国際バカ
ロレアの調査・検討を行って欲しい。 

指導教員の配置が困難であり、また、現時点では
県教委でも取り組めていない現状から単町での取
組は困難です。今後、県教委と連携をとりながら、
必要に応じ検討を行います。 

38 「社会教育の充実（P87）」の主な施策の展開
に、下線部分を追記。 
「（３）⻘年団・婦人会等の社会教育団体の
育成支援 ⇒地域コミュニティ参画への仕
掛けづくり（若者が地域コミュニティに参加
したくなる仕掛け）」 

具体策については、総合計画に記載せず、⻘年団・
婦人会等の社会教育団体の育成支援の中で取り組
んでいきます。 

39 「⽣涯スポーツの推進（P91）」の主な施策の
展開に、下線部分を追記。 
「①（３）スポーツ施設の整備・充実 ⇒町
営グラウンドホッケー場の整備」 

事業計画の「スポーツ施設等の整備、適正化の検
討」の中で検討します。 

40 「⽣涯スポーツの推進（P91）」の主な施策の
展開に、下線部分を追記。 
「（３）スポーツコミッションの設立」 

主な施策の展開③（２）に「スポーツツーリズム
の推進」と記載しており、その中の取り組みとし
て、事業計画の概要に「スポーツコミッション設
立の検討」を追記し、設立に向けた調査・検討を
行っていきます。 

41 「健全で効率的な行財政運営の推進（P97）」
の主な施策の展開②に、「（７）PPP、PFI の
検討・推進」を追記 

ご意見のとおり主な施策の展開、事業計画に追記
します。 

42 重点目標の「活き活き（働く）」「伸び伸び（子
育て）」「キラキラ（輝く）」はよい。「楽しく
交流」も「ワクワク（交流）」とするなど、
工夫してみてはどうか。 

策定委員会で協議した結果、現行のままの表記と
させていただきます。 

43 両計画ともに、ビジョンが見えない。「子ど
もたちの未来」を最優先するというメッセー
ジが分かるようにしてほしい。 

計画全体の中で読み取っていただければと思いま
す。 

44 役場が主体のものばかり。町⺠での実施や協
働、意識改革が必要。 

総合計画では「住⺠が主役のまちづくり（協働）」
を１つの柱にしており、住⺠参画の取り組みを進
めているが、より一層の推進を図っていきます。 

45 国の本省の一部を鳥取県東部圏域へ移転再
配置（誘致）するよう働きかける 

国への要望等として、今後、検討していきます。 
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 意見等 対応 
46 旧小学校の遊休校舎を（町営）遊技場として

利用し、有効利用及び活性化を図る。 
総合戦略、後期基本計画の中で記載し取り組む予
定としている、空き施設等を活用した健康づくり
拠点、文化創造拠点、雨天時の子どもの遊び場等
の整備の中で検討していきます。 

47 八頭町（特に八東地域）らしく、フルーツ関
連で域外から人の流れを作る事業が検討で
きないか。 

後期基本計画の「連携・交流の推進」「①地域性を
活かした交流促進」、総合戦略の「観光資源の活用
や連携による誘客推進・受入態勢の整備」の中で、
取り組みを検討していきます。 

48 「食」を使った振興策が欲しい。しいたけ、
エリンギなどの料理や特産品の振興に力を
入れてはどうか。 

後期基本計画・総合戦略ともに、「特産品の販売促
進」を記載しており、その中で取り組みを検討し
ていきます。 

49 KPI の設定「合宿等の誘致数」もあってもよ
いが、バレーステイもでき、観光入込客数の
次のステップとして、「町内宿泊者数」を目
標として設定してはどうか。 

現時点では、オオエバレーステイの宿泊者数がそ
のまま目標となるため、KPI は現行の観光入込客
数とさせていただきます。 

50 住⺠主体の共助交通の仕組みづくりに取り
組んでみてはどうか。 

後期基本計画、総合戦略とも「持続可能な公共交
通の検討」を記載しており、その中で検討してい
きます。 

 
 


